

Nombran a Salomón Jara como presidente de la Conferencia Toman morenistas control de Conago

Enfocará oaxaqueño
gestión en seguridad,
políticas de bienestar
y la reforma electoral

RENITO JIMÉNEZ
Y CLAUDIA GUERRERO

QUERÉTARO.- La 4T tomó el control de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), hasta donde llevará la discusión y defensa de la reforma electoral conocida como "Plan B".

Ayer, como resultado de los reclamos, las presiones y el cabildeo de Mandatarios estatales y funcionarios federales, la Conago eligió como su nuevo presidente al Gobernador de Oaxaca, el morenista Salomón Jara.

Su designación estuvo precedida por reproches y exigencias públicas de Gobernadores de ese partido, como el de Veracruz, Cuitláhuac García, quien demandó que la nueva cabeza de la Conferencia surgiera de un proceso electivo y no a la vieja usanza de una lista predeterminedada.

A puerta cerrada, la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, postuló la candidatura de Jara, que fue aprobada por unanimidad, por los 29 Mandatarios estatales que acudieron a la sesión.

En su discurso de agradecimiento, el oaxaqueño adelantó las tres prioridades que dominarán su agenda los siguientes meses: la seguridad, las políticas de bienestar y la reforma electoral.

De paso, Jara cuestionó a los partidos políticos y al INE, por considerar que se trata de estructuras que generan gastos excesivos.

"Durante la actual presidencia de la Conago vamos a impulsar la reflexión sobre las siguientes tres grandes prioridades nacionales: La consolidación de la Estrategia de Seguridad, la Reforma Electoral y la adopción de una Agenda Social y de Bienestar", expresó.

"En materia democrática, debemos discutir la necesidad de superar la crisis de representación política que ha hecho de los partidos tradicionales y de las instituciones electorales instancias onerosas y ajenas al interés público".

Minutos después, en su primera declaración pública, Jara advirtió que la relación entre la Conago y la Federación será de cercanía.

"Fue un honor poder saludar al Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien asistió a la reunión de la Conago. Ahora este espacio institucional caminará de la mano de la Federación; habrá un nuevo pacto para lograr la construcción de un Estado de

derechos y bienestar", posteo.

Cuando el Presidente arribó al Palacio de Gobierno local, donde sesionaron los Gobernadores, fue "enterrado" de la elección de Jara, a quien de paso instruyó: "no hay que abandonar Oaxaca".

Actualmente, la 4T tiene 22 de las 32 gubernaturas del País, lo que representa el 70 por ciento.

Esta es la primera ocasión que un Gobernador emanado de las filas de Morena encabeza la organización.

REPARTEN CARGOS

En la reunión, los Mandatarios -que no se habían reunido desde hace 13 meses- aprovecharon para repartir cargos y posiciones en la estructura de la Conago.

Se dio la creación a una nueva Comisión para el T-MEC, cuya coordinación también fue entregada a un Gobernador de Morena, el michoacano Alfredo Ramírez Bedolla.

Mientras que el Mandatario panista de Yucatán, Mauricio Vila, es ahora el vicepresidente de la Conferencia.

Asimismo, el Gobernador emecista de Nuevo León, Samuel García, presidirá dos nuevas comisiones, adicional a la que ya tenía, de Asuntos Internacionales.

El Mandatario señaló, a través de un video, que se trata de las comisiones de Ciencia y Tecnología, y Desarrollo Regional y Metropolitano.

Adicional a esto, García dijo que también participará como vicepresidente en otras seis comisiones.





LA DEL RECUERDO. El Presidente Andrés Manuel López Obrador se fotografió con las nueve Mandatarias del País durante la 63 reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), celebrada en Querétaro.



Especial

■ A más de un año de no reunirse, el Gobernador panista Mauricio Kuri fungió como anfitrión del encuentro, al que asistieron 29 Mandatarios.



■ La mesa de trabajo tuvo lugar en el Palacio de Gobierno de la entidad, en la que definieron diversos cargos.

